

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

SANCIÓN AL DECRETO LEGISLATIVO QUE PARA FACILITAR LA CANCELACIÓN DE LAS DEUDAS AGRARIA Y AGROPECUARIA

27 DE JUNIO DE 2007.

ES UN PRIVILEGIO PARA ESTE SERVIDOR, VISITAR ESTE LUGAR DE LA ZONA OCCIDENTAL Y SER PORTADOR DE BUENAS NOTICIAS PARA MILES DE FAMILIAS DEL SECTOR REFORMADO Y AGROPECUARIO DEL PAÍS.

QUIERO COMENZAR DICIÉNDOLES QUE ESTA ES UNA SEMANA TRASCENDENTAL PARA LOS SALVADOREÑOS, PORQUE HEMOS LOGRADO DARLE AL PAÍS, IMPORTANTES MECANISMOS QUE REFORZARÁN NUESTROS PLANES A FAVOR DE LA EDUCACIÓN, DE LA SEGURIDAD PÚBLICA, EL MANTENIMIENTO DE LA RED VIAL URBANA Y LOS CAMINOS RURALES PAVIMENTADOS.

TODOS USTEDES SABEN QUE EL LUNES FIRMAMOS EN LA INCO QUE ES LA ESCUELA DE COMERCIO, LA VIEJA ESCUELA DE COMERCIO, EL DECRETO DE CREACIÓN DEL FIDEICOMISO DE FINANCIAMIENTO PARA LA EDUCACIÓN, PAZ SOCIAL Y SEGURIDAD CIUDADANA, Y ADEMÁS LAS REFORMAS A LAS LEYES DEL FOVIAL Y DEL CENTRO NACIONAL DE REGISTROS, QUE SIN DUDA COMENZARÁN A DAR RESULTADOS CONCRETOS DENTRO DE POCAS SEMANAS.

MILES DE SALVADOREÑOS, MUCHOS DE ELLOS, LA GENTE MAS POBRE DEL PAÍS, NO PUEDE SEGUIR ESPERANDO.

COMO PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS. ME COMPLACE HOY ENCABEZAR EN ESTA PUJANTE COOPERATIVA TONALA, DEL DEPARTAMENTO DE SONSONATE, EL ACTO DE SANCIÓN DEL DECRETO DE LAS REFORMAS A LA LEY ESPECIAL QUE FACILITARÁ LA CANCELACIÓN DE LAS DEUDAS AGRARIA Y AGROPECUARIA, A MILES DE CAMPESINAS Y COOPERATIVAS EN TODO EL SALVADOR.

SE TRATA DE UN NUEVO DECRETO QUE REPRESENTA LA CULMINACIÓN DE LOS ESFUERZOS DE LOS ÚLTIMOS CUATRO GOBIERNOS POR AYUDAR AL SECTOR CAMPESINO Y A LAS COOPERATIVAS DE LA REFORMA AGRARIA.

DEBO DECIR QUE EN ESTE DECRETO PARTICIPARON TODAS LAS FUERZAS POLÍTICAS, VOTARON TODOS LOS PARTIDOS, PERO QUIERO ESPECIALMENTE AGRADECER EL TRABAJO DE TRES PARTIDOS QUE PUSIERON TODO SU ESFUERZO, QUIERO AGRADECERLE AL PARTIDO DE CONCILIACIÓN NACIONAL ORLANDO ARÉVALO QUE



ESTUVO PENDIENTE DE ESTO, AL PARTIDO DEMÓCRATA CRISTIANO EL CORONEL HERRARTE QUE ES SU JEFE DE FRACCIÓN Y TAMBIÉN AGRADECER AL PARTIDO AL PARTIDO ALIANZA REPUBLICANA NACIONALISTA Y AL DIPUTADO D'AUBISSON QUE ESTUVO DIRECTAMENTE INVOLUCRADO CON OTROS DIPUTADOS DE ARENA, COMO MARIO MARROQUÍN Y OTROS QUE ESTUVIERON TRABAJANDO EN ESTE TEMA

QUIERO DECIRLES QUE VOTARON TODOS LOS PARTIDOS, OJALA QUE ESAS VOTACIONES COMO ESTAS, ES UN COMPROMISO QUE ADQUIRIMOS TODOS, YO LES AGRADEZCO ALGUNAS COSAS QUE DICEN ESTOS RÓTULOS, ME HA IMPACTADO AQUELLA QUE DICE QUE QUIEN CUMPLE SUS PROMESAS ESCRIBE LA HISTORIA DE LA PATRIA, USTEDES NO TIENEN NADA QUE AGRADECERME PORQUE AL FINAL DE CUENTAS COMO PRESIDENTE, MI OBLIGACIÓN ES CUMPLIR Y SIEMPRE HE DICHO QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN.

Y A LOS PRESIDENTES LOS JUZGA LA HISTORIA, Y YO ESPERO QUE AL FINAL DE ESTE QUINQUENIO, TODOS USTEDES QUE HOY SALEN FAVORECIDOS CON ESTE DECRETO, QUE INCLUYE LA LEGALIZACIÓN DE LAS PROPIEDADES QUE ES FUNDAMENTAL, POR ESO INSISTÍAMOS EN CHAMBITA MEDIDOR, EN EL PRÉSTAMO, PORQUE NO ES LO MISMO QUE LE DIGAN ESTE PEDAZO DE TIERRA ES SUYO, QUE USTED DIGA, MIRE AQUÍ TENGO MI ESCRITURA**EL ISTA PARA ENTREGÁRSELAS A TODOS USTEDES, PORQUE LO ÚNICO QUE CUENTA ES LO QUE ES LEGALIZADO, POR ESO ES QUE NECESITAMOS UN CENTRO NACIONAL DE REGISTRO, QUE NO PARE EN ESTE TRABAJO.

RECORDEMOS QUE EN 1996, SE PROMULGÓ EL DECRETO 699, POR MEDIO DEL CUAL SE CANCELARON MÁS DE 47 MIL CRÉDITOS PARA IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS, Y SE OTORGO UN DESCUENTO DEL 70 POR CIENTO DE LA DEUDA.

HOY, ESTAMOS OFICIALIZANDO UNA NUEVA AMPLIACIÓN DEL DECRETO 263 QUE SE TRADUCE EN EL BENEFICIO DIRECTO PARA MAS DE 110 MIL FAMILIAS DEL SECTOR AGROPECUARIO DE LA REFORMA AGRARIA, FAMILIAS DEL PROGRAMA SOLIDARIDAD RURAL Y DEL PROGRAMA DE CAMPESINOS SIN TIERRA DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DE TRANSFORMACIÓN AGRARIA (ISTA).

CON ESTE DECRETO, MAS DE 48 MIL FAMILIAS DE LAS COOPERATIVAS Y EX PATRULLEROS SE VERÁN FAVORECIDAS Y CASI 70 MIL SERÁN BENEFICIADOS CON UN DESCUENTO DEL 90 POR CIENTO, POR PRONTO PAGO DE SU DEUDA.

EL MONTO PENDIENTE DEL DIEZ POR CIENTO, PODRÁ SER CANCELADO EN UN PLAZO AMPLIO DE DOCE AÑOS, AL SEIS POR CIENTO DE INTERÉS ANUAL SOBRE LOS SALDOS.

LA PRESENTE LEY DA BENEFICIOS ADICIONALES A LAS FAMILIAS PROPIETARIAS DE SOLARES DE VIVIENDA EN LOS PROGRAMAS DE SOLIDARIDAD RURAL Y DE CAMPESINOS



SIN TIERRA. ELLOS TENDRÁN UNA DISPENSA ADICIONAL A SU SALDO DE HASTA 571 DÓLARES CON 43 CENTAVOS.

COMO VEN ESTIMADOS HERMANOS DEL CAMPO, HERMANOS SALVADOREÑOS:

A TRAVÉS DEL ISTA, NUESTRO GOBIERNO DA CUMPLIMIENTO A LAS PROMESAS DE ESTAR CERCANOS A LA GENTE; Y DE TRABAJAR CON EL MAS PROFUNDO SENTIDO HUMANO, AL AYUDAR A LAS FAMILIAS MAS NECESITADAS.

OTRA PRUEBA DE ELLO ES QUE EL PRESENTE DECRETO INCLUYE UNA DISPOSICIÓN ESPECIAL, QUE EXONERA DEL PAGO DE LOS DERECHOS DE REGISTRO Y CATASTRO DE TODAS LAS ESCRITURAS, LO QUE GARANTIZA LA SEGURIDAD JURÍDICA DE LA TIERRA DE NUESTROS HERMANOS CAMPESINOS DEL SECTOR REFORMADO.

LAS REFORMAS LEGALES, DE LAS CUALES ESTAMOS HABLANDO, TENDRÁN VIGENCIA HASTA EL 30 DE JUNIO DE 2009, Y ESPERAMOS QUE TODOS LOS BENEFICIARIOS SE ACOJAN A LAS FACILIDADES QUE LOS DIPUTADOS OTORGARON EN EL DECRETO Y QUE HOY HEMOS TERMINADO DE COMPLETAR ESTE PROCESO DE LEY CON LA SANCIÓN PRESIDENCIAL.

QUIERO INFORMARLE A TODO EL PAÍS, QUE DURANTE NUESTROS PRIMEROS TRES AÑOS DE GOBIERNO HEMOS FAVORECIDO CON LOTES DE VIVIENDA Y PARCELAS AGRÍCOLAS, A MAS DE 37 MIL EX PATRULLEROS, LISIADOS DE LA FUERZA ARMADA Y CAMPESINOS SIN TIERRA.

LOS BENEFICIOS HAN TAMBIÉN HAN LLEGADO A DOS MIL 500 FAMILIAS RESIDENTES A LA ORILLA DE LAS LÍNEAS FÉRREAS, A MAS DE 60 NUEVAS COOPERATIVAS, Y A MAS DE DOS MIL MUJERES RURALES JEFAS DE HOGAR, QUE HOY SON DUEÑAS DE SU LOTE Y PARCELA. LA PROPIEDAD QUE POSEEN LES DA ASÍ LA OPORTUNIDAD DE ACCEDER A OTROS BENEFICIOS COMO VIVIENDA, CRÉDITOS AGROPECUARIOS, EL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA, QUE POR CIERTO VAMOS A BUSCAR EL FINANCIAMIENTO, PORQUE QUEREMOS EN EL 2008 SI ES POSIBLE DOBLAR O AMPLIAR MAS EL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA.

COMO GOBIERNO NOS SENTIMOS ORGULLOSOS Y ESPERANZADOS POR LOS BENEFICIOS QUE RECIBEN MILES DE FAMILIAS SALVADOREÑAS, CON ESTAS INICIATIVAS QUE HOY SANCIONAMOS.

AGRADECEMOS A TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE NOS HAN BRINDADO SU APOYO AL DAR SUS VOTOS PARA QUE ESTE DECRETO QUE HOY SANCIONAMOS, SEA UNA REALIDAD. ESTAMOS CONVENCIDOS QUE SOLO CON EL CONCURSO DE TODOS LOS



SECTORES VAMOS A SACAR ADELANTE AL PAÍS DE LOS GRANDES PROYECTOS DE NACIÓN QUE NOS HEMOS TRAZADO.

SIEMPRE CREÍ EN EL AGRO, RECORRÍ EL PAÍS VISITANDO COOPERATIVAS, FUÍ A CASI TODAS, HABLE CON LOS LÍDERES DE LAS COOPERATIVAS, HABLE CON LOS CAMPESINOS, Y A MI ME DA UNA GRAN SATISFACCIÓN, PORQUE EL AGRO DEMOSTRÓ EN ESTE QUINQUENIO PRESIDENCIAL, QUE SI SE PUEDE, EL AGRO HA SIDO GRAN PARTE DEL CRECIMIENTO DEL PAÍS.

EL AGRO, LA SEMILLA MEJORADA, LOS INSUMOS AGROPECUARIOS, EL TRABAJO DEL MINISTRO SALAVERRIA, DE LA COMISIONADA PRESIDENCIAL, CARMEN ELENA, HAN IDO ORIENTADOS Y RECIBIERON DESDE EL PRIMER MOMENTO LA INSTRUCCIÓN DEL PRESIDENTE, VAMOS A ATENDER Y A CONVERTIR EL 2009 EN EL QUINQUENIO DEL AGRO Y VAMOS A AYUDAR AL CRECIMIENTO DEL PAÍS.

RECUERDO QUE HACE TRES, CUATRO AÑOS HABLÁBAMOS DE QUE NO PASÁBAMOS DEL 1.8, QUE APENAS CRECIAMOS AL 2%, HABLABA LA EMPRESA PRIVADA Y LO DIGO PORQUE YO HABLABA, PORQUE FUÍ PRESIDENTE DE LA EMPRESA PRIVADA Y NOS QUEJÁBAMOS DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO, Y EL GRAN TRABAJO ES COMO HACER CRECER ESTE PAÍS, PORQUE LA ÚNICA FORMA DE COMBATIR LA POBREZA ES GENERANDO RIQUEZA Y ESO SIGNIFICA GENERAR EMPLEO Y PARA GENERAR EMPLEO, HAY QUE GENERAR CONDICIONES EN EL PAÍS, ESTABILIDAD POLÍTICA, MACROECONÓMICA, QUE LOS CAMPESINOS TENGAN ESTA SEGURIDAD DE QUE LA TIERRA ES SUYA Y NADIE SE LA VA A QUITAR, ESO SE HA HECHO UNA REALIDAD CON ESTE DECRETO.

Y AL FINAL, LLEGAMOS A LA CONCLUSIÓN QUE HABÍA QUE APOSTARLE A VARIOS SECTORES Y EL PRIMERO QUE ESTABA EN LA LISTA ES EL SECTOR AGROPECUARIO, NO PODEMOS NOSOTROS OLVIDAR LA HISTORIA DEL AGRO. CUANTO LE DIO EL CAFÉ POR EJEMPLO AL DESARROLLO DE ESTE PAÍS, Y POR ESO ESTAMOS PREPARANDO LA MEDIDA QUE VA A REDUCIR EN UN 30 POR CIENTO LA CUOTA A LOS CAFETALEROS A PARTIR DEL MES DE SEPTIEMBRE.

Y CUANDO COMENZAMOS ANALIZAR LA HISTORIA DE EL SALVADOR, ESTE ES UN PAÍS AGRÍCOLA. YO CREO QUE SI HAY QUE APOSTARLE AL LIBRE COMERCIO, A LA APERTURA, PERO HAY ACTIVIDADES QUE NO PODEMOS ABANDONAR Y POR ESO CREAMOS LA SEMILLA MEJORADA, POR ESO ENTREGAMOS INSUMOS AGROPECUARIOS Y LO VAMOS A SEGUIR HACIENDO, PORQUE ESA ES RESPONSABILIDAD DEL ESTADO, AYUDARLES A USTEDES, NO A REGALARLES NADA, NI A DARLES EL PESCADO, SINO QUE APRENDAN A PESCAR, PERO QUE DEL CIELO VAN A CAER LAS COSAS ES IMPOSIBLE, EL GOBIERNO TIENE QUE ACTUAR Y TIENE QUE ACTUAR EN COMPAÑÍA DE LA ASAMBLEA PARA HACER ESTAS REFORMAS QUE NOS PERMITAN QUE USTEDES HAGAN POSIBLE SUS SUEÑOS.

ESTA TRASCENDENTAL SEMANA QUE VIVE EL SALVADOR, NO PODÍA PASAR SIN TRAER BENEFICIOS TANGIBLES A MILES DE CAMPESINOS. AHORA LA RESPONSABILIDAD ES DE USTEDES, QUE DEBEN SACAR EL MEJOR PROVECHO DE LOS BENEFICIOS QUE TIENEN ANTE SI, Y HACER PRODUCIR LA TIERRA, PARA QUE EL SALVADOR SIGA CAMBIANDO Y MARCHE POR BUEN CAMINO.

QUIERO REITERAR HOY, QUE SEGUIREMOS CON LOS PROGRAMAS QUE COMO GOBIERNO, HAN PERMITIDO EL REIMPULSO DE LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA. LA IDEA ES QUE EL AGRO CONTINUÉ CRECIENDO A TRAVÉS DE LOS EXITOSOS PROGRAMAS COMO EL DE ENTREGA DE SEMILLA MEJORADA Y LA ENTREGA DE FERTILIZANTES, QUE HAN DADO EXCELENTES RESULTADOS Y GRANDES BENEFICIOS A MILES DE PEQUEÑOS PRODUCTORES COMO USTEDES.

QUERIDOS HERMANOS, SEÑORES DIPUTADOS:

HOY HEMOS HECHO UNA SANCIÓN A LA QUE HEMOS INCORPORADO TAMBIÉN A LOS DIPUTADOS, PORQUE ESTAS FOTOS SON HISTÓRICAS Y ESTO NO SOLO LO HA HECHO EL PRESIDENTE, LO HEMOS HECHO JUNTOS, PORQUE CUANDO NOS UNIMOS PARA HACER LAS COSAS BIEN, PARA TOMAR DECISIONES QUE FAVOREZCAN A LA GENTE, DEBEMOS ESTAR TODOS JUNTOS CON NUESTROS CAMPESINOS, CON NUESTROS HERMANOS Y TAMBIÉN, LOS PARTIDOS POLÍTICOS QUE HAN DEMOSTRADO UNA SERIEDAD ENORME EN LA ASAMBLEA, YO QUIERO RECONOCERLE A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, PORQUE HAN SIDO PARTIDOS SERIOS, PLANTEAMIENTOS SERIOS.

CUANDO ME LLEVARON ESTE PLANTEAMIENTO LES DIJE, CON MUCHO GUSTO, VAMOS A ENTRARLE A ESTE TEMA, YO SOY UNA PERSONA PRACTICA, SI ME PARECE QUE ALGO NO ES CORRECTO, YO NO LO APOYO Y LO DIGO CLARAMENTE CON ESO NO ESTOY DE ACUERDO, YO SOLO TENGO UNA SOLA PALABRA, NO TENGO DOBLECES, MI OPINIÓN ES DIFERENTE EN ALGUNOS TEMAS.

PERO CUANDO SE TRATA DE AYUDAR A LA GENTE DE NO PONER EN RIESGO AL PAÍS Y QUE USTEDES PUEDAN CRECER ECONÓMICAMENTE, AYUDARLE A SUS FAMILIAS Y MANTENER LA PRODUCCIÓN AGRÍCOLA DE ESTE PAÍS, YO ME APUNTO EN PRIMERA FILA Y LES AGRADEZCO A LOS DIPUTADOS SU TRABAJO PORQUE ME BUSCARON Y ME ENCONTRARON.

QUERIDOS HERMANOS, A TRABAJAR, ESTO VA A COMENZAR A REALIZARSE A TRAVÉS DEL ISTA, A TRAVÉS DEL CNR, PERO SOBRE TODO QUIERO DECIRLES UNA COSA, JAMÁS PIERDAN LA ESPERANZA, JAMÁS LA PIERDAN, COMO YO NO PIERDO LA ESPERANZA QUE EL FIRPO SEA CAMPEÓN EL PRÓXIMO DOMINGO.

A MI ALGUIEN ME DIJO, MIRA TONY, NO DIGAS ESO PORQUE ALLÁ EN SANTA ANA ***DEL FAS YA SABEN QUE SOY DE USULUTÁN, EN LA SELECCIÓN NACIONAL TODOS ESTAMOS DE ACUERDO PERO EN ESTE CASO, PUES HOMBRE, TENGO DERECHO AUNQUE SEA A ENTREGARLE UNA VEZ LA COPA A MI EQUIPO FAVORITO, VAMOS A VER, METAPAN ESTA MUY BIEN, ADEMÁS EL ÁGUILA NOS PUSO AFLIGIDOS EL DOMINGO, PERO BUENO.

AGRADECER A USTEDES QUE ESTÉN AQUÍ, QUE NOS HAYAN PRESENTADO ESTAS INSTALACIONES, HOY HAN VISTO UN ACTO DE GOBIERNO, UN ACTO DE SANCIÓN DE LEY QUE VA A CAMBIAR LA VIDA DE LOS CAMPESINOS DE MI PAÍS Y ESA ES MI SATISFACCIÓN,

QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS, Y GRACIAS POR ESTAR ACÁ.